

et se vit forcé de déclarer que quatre mille hommes seulement lui étaient nécessaires.

L'état de Kentucky, appelé dans la langue des naturels, la *terre sombre et sanglante*, était, il y a à peine quarante ans, entièrement inhabité et couvert d'épaisses forêts; son sol n'appartenait en propre à aucune des tribus indiennes; mais, de temps immémorial, il avait servi de théâtre aux guerres que ces peuplades féroces se faisaient entr'elles. Maintenant l'industrie a su s'y former des routes; l'agriculture le couvre de riches moissons; partout se sont élevés et s'élèvent encore des villes et des villages florissants; et ce sombre désert est devenu comme par enchantement le séjour de la paix, de l'abondance et de toutes les vertus sociales. Les habitants de cet état, la plupart originaires de la Virginie et de la Caroline du nord, ayant à profusion tout ce qui est nécessaire pour exister, vivant éloignés des grandes cités commerciales, ont heureusement échappé à toute influence étrangère; et là, plus que partout ailleurs, on trouve un amour porté jusqu'à l'enthousiasme pour l'indépendance et les institutions républicaines. A un esprit éclairé, actif, industriel, les Kentuckiens joignent des mœurs vraiment patriarcales, et cette gé-